

# PTAだより

第2回運営委員会 10月23日 9:35-11:00 応接室にて

令和7年10月31日

若葉小学校PTA

会長  
書記

## PTA会長より

PTA会長

PTAの活動も上半期を終えて、早いことに下半期にはいりました。

わかばっこリーダーの皆さん、サポートーの皆さんには、それぞれご担当いただいているセクションについて、皆さんの貴重なお時間と労力を割いていただき、ご尽力いただいていることに本当に感謝しております。

そのひとつひとつが、若葉小学校の子どもたちの成長と、笑顔と、そして安心・安全につながっているものと思います。下半期につきましても、引き続きどうかよろしくお願ひ致します。

また、常に状況変化する子どもを取り巻く様々なことについて、校長先生、副校長先生、担任の先生 その他学校職員の皆さん方には、いつも心を碎いて、最善のご対応をいただいておりますことに、PTAを代表してお礼申し上げます。引き続き、学校ともしっかりと連携しながら活動に取り組んでまいります。

本年度から運用をはじめましたPTA専用アプリ「がくぶり」は、多くの会員の皆さんに導入いただきました。PTAのタイムリーな情報発信のツールとして、また会員の皆さんのがサポートー活動に気軽に応募できるように、引き続き活用を進めてまいります。

今回のPTAだよりでは、本年度のこれまでの活動の振り返り、そしてわかばステージをはじめとする下半期の活動の予定、現在のPTAの現状などについて情報共有させていただきます。是非ご覧ください。

## 校長先生挨拶

校長 内藤 みゆき

日頃より、子どもたちの安全・安心のため、本校の教育活動が円滑に実施できるよう、様々な支援をしていただき、誠に有難うございます。新たなPTA体制になって、ご苦労もおありと思いますが、それを感じさせないほどスマーズに運営してくださっていることに、改めて深く感謝申し上げます。

巷では、インフルエンザ罹患者の増加が報道され、市内小中学校でも閉鎖の学級がぽちぽち出始めておりますが、本校では、各学年・学級で「わかばステージ」に向け、うがいや手洗い、換気を励行しながら、蔓延を防ぐべく、日々努めているところです。

さて、皆様は「何してんだ、じじい」「何してんねん、ばばあ」といった言葉をお聞きになったことはあるでしょうか。思わず眉を顰めたくなりますが、YouTubeやTikTokで流行っている言葉だそうです。元は人気のゲーム実況者が生み出したミームだったり、AI生成によるショート動画のシリーズ名だったりするのだそうです。その狭い世界の中では、悪意のない「面白おかしいツッコミ表現」として、定着しているのだとか。

私が何故このような話題を出したかというと、実は先日、考えさせられる事案が立て続けに起こりまして、是非皆様と共有したかったからです。

一つ目は、地域の方から「屋上にいた子どもに『何してんだ、じじい』と言われた！」とお叱りを受けたことです。突然子どもから「じじい」呼ばわりされたのですから、お怒りはごもっともです。

二つ目は、私が校内巡視をしていた際のこと。ある教室で、廊下側に座っていた男児の前を女児が通り過ぎた直後に、「何してんだ、ばばあ」と言っているのが耳に入りました。聞き捨てならない言葉に思わず教室に入り、男児に向かって「今、何て言った？」と尋ねると、その子は悪びれずにきょとんとした表情で「『何してんだ、ばばあ』って…」と答えました。

更に「誰に向かって？」と問うと、「…いや…誰に向かってでもなくて…SNSで流行っている言葉だから、言うのが癖になってて…。」と言うのです。私はてっきり通り過ぎた女児に向けて言ったのではないかと思ったのですが、そうではありませんでした。「言ってはいけない言葉だって分かる？」と聞くと、「…え？分からない。」と答えます。

「『ばあ』って言葉がよくないのは分かる？」と問うと、それは分かると頷きます。  
「いくら流行り言葉でも、良くない言葉が入っているから言ってはいけません。分かった？」と言うと、ようやく「分かった。」と答えました。

現代は質を選別する暇もなく、大量の情報にさらされています。子どもたちがどんな動画を見て、どんな影響を受けているか、それを掴むことすら容易ではなくなってきています。私は学校経営方針に「言葉と向き合いながら心を耕し考える力を伸ばしていく子供」という副題を掲げているのですが、大いなる危機感を感じています。子どもたちの健やかな成長のために、より一層、地域・保護者の方々との連携が不可欠だと、改めて強く感じた次第です。

今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。

## 副校长先生挨拶

副校长 山田 貴之

1学期から、さまざまな学校行事の際にPTAの皆さんにお力添えをいただき、本当にありがとうございます。

後期は「若葉ステージ」をはじめ、大きな行事が続きます。子どもたちが安心してのびのびと活動できるよう、引き続き温かく見守っていただければと思います。

また、現在本校では28学級があり、特別教室もすべて活用しているため、会議の際に空き教室が確保できずご不便をおかけすることもあります。

第2音楽室や応接室も授業で使用しており、限られた環境のなかでの運営となります。どうかご理解とご協力ををお願いいたします。

## 上半期セクション活動報告と今後の予定

資料 「第二回運営委員会\_活動報告一覧.PDF」、「第二回運営委員会セクション報告.PDF」

6月以降の活動報告と今後の活動について情報共有を行いました。

ご担当者リーダーさんからのコメントを掲載します。活動内容については、資料をご確認ください。

### ①安心安全



- ・立ち番7か所（2か所新規、1か所なし）で進めた。
- ・自転車教室も有意義に進められた。

### ②給食試食会



- ・3人リーダーで対応している。
- ・アンケートで楽しい声がたくさん頂戴した。

### ③講演会

- ・調布市の方針変更により9月以降に動き始めている。
- ・予定は3月ごろを想定しながら動いている。

### ④読み聞かせ



- ・がくぶりで募集している。
- ・1回目の募集で集まらず再募集をすることがあるが、一度やると結構楽しいですよ。
- ・10分間の中で何を読んでもいいです。なぞなぞ絵本などは反応があり楽しい。

### ⑤地域イベント



- ・ラジオ体操 2か所に分散し、大きな混乱なく終了できた。
- ・わかば縁日 大人サポーター（ファストバス）、キッズサポーター（5,6年生 ドリンク1本、ゲーム1回）に参加依頼した。大盛況で終わることができた。
- ・自治会秋祭り 子供会が参加していたが、解散のためPTAに依頼があり本年度は参加した。
- ・入間町のお祭りと同日。子ども達は行き来していました。

### ⑥学級イベント

茶話会を懇親会として実施。

懇親会はPTAの加入を問わずに参加可能。

・7月に5年生の移動教室の日に開催

・9月から9クラス決定している。

・日程・場所の設定が難しい

・来年度以降は保護者会の日の実施を検討している。

### ⑦連合音楽会

- ・リーダーさんがグリーンホールに行き、対応いただく。
- ・12月4日開催予定



### ⑧漢検

- ・地域コーディネーターとリーダーが役割分担して進めている。
- ・最終の3回目は1年生と6年生のみ。サポータ募集に協力お願いしたい。



### ⑨わかばステージ



- ・児童は授業中のため保護者のサポートはリーダー、サポーター、役員で対応する。
- ・前半1,2,3年、後半4,5,6年がステージなのでサポーターは2部制（前半は高学年、後半は低学年）。
- ・家庭から2名で参加してくださっている方が多いため、サポータの人数は予定人数に達した。
- ・サポーターは優先入場チケットあり。
- ・今年はスリム化して、人数調整している。

### ⑩卒対

- ・3月25日卒業式。5クラスでの卒業は初めて。
- ・子どものみの謝恩会。
- ・リーダー7名は全クラスごとにいる体制で進めている。
- ・アルバム、卒業祝う会 100名回答。ほぼ参加予定。
- ・アンケート未回答の方々への対応をこれから検討事項。

## PTAの現状について

資料「第二回運営委員会4.PTA状況報告.PDF」

資料に基づきながら以下の説明を行いました。

- ・がくぶりの設定方法
- ・PTA入会率
- ・PTA会費の支払い
- 月割りでの支払い、未払いへの対応



その後、出席者からの貴重なご意見やご提案を頂戴しました。

今回は決を採らず、12月 第3回運営委員会の時に改めて検討事項としました。

## 出席者からの感想・コメント

- ・月割りでの会費納入は今まで同様にあり、転入生などを対応にしていたはず。
- ・規約変更をするのであれば、在校期間で支払うようにしてはどうか。  
(在校しているのに途中に入会意思をした場合に月割りになるのは検討したほうがよいのではないか)
- ・未納者は自動更新なしで退会としてよいと思う。
- ・未納については、入ってみたものの、脱退の意思があるかどうか確認してはどうか。
- ・総会で規約を改正するのは大変なので、自主退会を選んでいくのはどうか。
- ・未納が継続していくのはよくない。
- ・突き合わせは本当に大変。つかえるシステムは使っていったほうがいい。

## 出席者からの提案　＝PTA入会率のUPにつなげる行動として＝

- ・PTA活動の現状を全家庭に報告してほしい。
- ・子ども達へ活動をしていることを伝えてほしい。
- ・1年生の保護者の入会率は活動が伝わっていけば入会状況が上がるのではないか。
- ・子どもが1年生のとき、PTAで参加すると子どものためになつてるので今後のことも考えると1年生の保護者の加入率上げたい。
- ・広報活動を上げてほしい。

## 来年度役員・わかばっこリーダーの選出について

- ・わかばっこリーダーから次年度のわかばっこリーダーに引継ぎをしてほしい。
- ・リーダーの仕事内容や経験談をがくぶりアプリで連絡します。10月29日（水）締め切りで対応お願ひしたい。

## 質疑応答

とくになし

## 次回　運営委員会　開催予定

次回会議について 12月4日（木）午前 第3回運営委員会@応接室 にて実施予定

wakabapta@gmail.com

